
 
VIERNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2014 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 
 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
IEEQ PUBLICA DOS INSERCIONES. Con la invitación a la ciudadanía a integrarse como consejeros electorales y secretarios técnicos para los trabajos del proceso electoral local ordinario, Querétaro 2015. (AM, 5)  
URGE ABONAR A CIVILIDAD ELECTORAL DICE CAMACHO Por Jorge Vargas Sánchez Sin restarle importancia a la obligación que los partidos políticos tienen de respetar la ley en los comicios de 2015, es bueno todo el esfuerzo adicional que se haga a favor de comicios tranquilos, afirmó el presidente del Comité Directivo Estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel. Lo dijo adrede de una posición adversa del dirigente estatal de Morena, Sinuhé Piedragil, para quien un acuerdo de civilidad política que convoque el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro “es una marrullería” porque, dijo, se trata más bien de una promoción que hace el PRI. “Obliga no sólo a los partidos políticos sino a todos los mexicanos, a las instituciones sociales, gubernamentales y a la sociedad civil que participemos y todos nos sumemos a los acuerdos que abone a la tranquilidad social y a que en este caso el proceso electoral en Querétaro se desarrolle en los mejores términos, sin contratiempos”. (PA p.5) 
 
TEEQ REVISA TRES DENUNCIAS Por Arlene Patiño Flores / El Economista La magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Cecilia Pérez Zepeda, informó que desde la instalación del organismo se le han turnado tres denuncias que involucran a diversos actores políticos, por lo que actualmente se realiza la revisión de cada uno de los casos. “Una vez que llegan los recursos de apelación se deben valorar, (y) se turnan a los magistrados electorales”, indicó. De acuerdo con la magistrada, cada uno de los recursos que le fueron turnados al Tribunal Electoral se repartieron de conformidad al apellido de cada magistrado, para evitar especulaciones acerca de la resolución de los mismos. “Este método de designación se seguirá realizando con todos los demás expedientes que lleguen al tribunal, por lo que con ello se garantiza la imparcialidad de cada una de las resoluciones que llevemos a cabo”, sostuvo. Pérez Zepeda indicó que por tratarse de tres procedimientos que siguen en trámite, la ley orgánica prohíbe a los magistrados del Tribunal electoral dar información, aunque explicó que los inconformes ya recibieron la resolución por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, y decidieron continuar con la denuncia ante el recién creado organismo. “Son asuntos que guardan su delicadeza, que nosotros no podemos estar ventilando, pero ya fueron turnados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, ya se nos han turnado, y cada magistrado está en el estudio escrupuloso de los recursos de apelación”, sostuvo. Pérez Zepeda informó que los integrantes del Tribunal Electoral harán su primera sesión en la sede que les fue concedida por el Poder Ejecutivo, ahí establecerán quién presidirá el organismo por este periodo de elecciones. (El Economista p.6)  http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2014/11/06/teeq-revisa-tres-denuncias?cx_Unoticias=Nota03  
COLUMNA CERNIDERO POLÍTICO Por César Lachira 
QUIEN MAL EMPIEZA… Resulta que el actual presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) Gerardo Romero Altamirano, es muy consciente de la pérdida del poder adquisitivo del sueldo de sus consejeros y solicitó un incremento del 5% por ajuste inflacionario. Vaya,  lo primero que le interesó a 
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dicho funcionario son los ingresos, tanto de él, que prevé un incremento a su sueldo del 20%, como de sus compañero, evidentemente con un incremento menor. Claro lo anterior está por aprobarse en el presupuesto 2015, pero  la intención ya está planteada. Hemos comentado desde ésta columna que la designación de Gerardo Romero es un desacierto en cuanto conocimiento en materia electoral. El argumento de  su involucramiento en la COPARMEX en temas de participación ciudadana no lo hace un experto, y menos ser capacitado para llevar adelante las riendas del Instituto. Claro que existieron mejores prospecto con amplios conocimientos en materia electoral y de participación ciudadana, sin embargo no tuvieron la suerte de estar en la concertacesiones  de la partidocracia política. En fin el próximo proceso será la prueba de fuego para el “nuevo” IEEQ. DEL DISCURSO AL HECHO Vaya que muchas veces los políticos crean una realidad que sólo ellos vislumbran. Dice Luque Hudson: “Listo IMSS ante crecimiento poblacional”. Por lo visto que los derechohabientes vivimos una realidad que nada tiene que ver con lo que dice el delegado, ¿o es que nosotros exageramos? De ninguna manera, faltan medicamentos y se les obliga a los pacientes a comprarlos, claro las enfermeras sugieren porque no hay en existencia, y menos si se trata de medicamentos especializados necesarios para mantener vivo al paciente, esos nunca los hay. Sería bueno que el delegado se ubicará en la realidad, faltan médicos, enfermeras, personal capacitado y sobre todo, infraestructura hospitalaria para atender a una demanda que desde hace mucho sobrepaso lo que puede brindar el IMSS. Es cierto el delegado está en plena campaña para ser designado candidato a la presidencia municipal por su partido el PRI, y parte de su discurso es el mostrarse como el funcionario de una institución eficiente, aunque la realidad demuestre lo contrario. En un libro próximo a salir, analizó la sociopatía política donde expongo que en la mayoría de los casos los políticos son mitómanos por naturaleza, gustan recrear una realidad distante de la que vive el ciudadano común y corriente, lo peor del caso, es que se la creen. Recuerdo que en la administración de Carlos Salinas, el secretario Pedro Aspe, decía que la pobreza era un mito, y que en México, realmente no existía. Tal afirmación nos dejó sin palabras. PROXIMA PARADA: CHINA No tardó mucho en anunciarse quien había ganado la concesión para la construcción del tren ligero que unirá el Distrito Federal con Querétaro, para que de inmediato se comunicara que una comitiva del estado viajará a China, en la que se incluirían empresarios, funcionarios del primer nivel del gabinete y diputados locales. Claro estamos a finales de sexenio y unas últimas vacaciones pagadas por el erario público no les harían mal a los funcionarios públicos como premio sexenal. Si de diputados se trata ya veremos listos y apuntados  a Marco Antonio León Hernández, Yairo Marina, Braulio Guerra entre otros, que son los más viajeros. La nota del viaje la anunció Alejandro Cabrera Sigler, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Querétaro. Los propósitos del viaje son de una ingenuidad que llama la atención. Dice: “Queremos tener un acercamiento directamente en su país, para conocer de qué se trata la inversión que van a hacer aquí, para conocer las obras que se han hecho allá, y para tener una idea de lo que van a desarrollar”. Vaya pensé que con la información que ha dado la actual administración era suficiente. ¿Desconoce en qué se va a invertir? En fin cada quien tiene derecho a pecar en su ignorancia. EL ACUERDO POR QUERÉTARO, EN CAMINO A LA DERIVA La propuesta del Partido Acción Nacional (PAN) denominado “Acuerdo por Querétaro” no ha recibido eco en las otras agrupaciones políticas que ya firmaron su “Pacto por la Civilidad  Política”. Pareciera que estamos en una competencia de acuerdos como previo a la contienda de 2015. Si de peso en las firmas se trata, va ganado el PRI, pues su pacto sumo a 7 fuerzas políticas; en tanto que la del blanquiazul, en palabras de su presidente José Luis Báez: “ninguna de las fuerzas políticas del estado han aceptado adherirse al Acuerdo por Querétaro. Vaya, ¿será que el PAN pretenda ir sólo que mal acompañado?  (EUQ, 3) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
FOTO NOTA / LOS ÁRBITROS DEL 2015 Magistrados. Cecilia Pérez Zepeda, Gabriela Nieto Castillo y Sergio Arturo Guerrero Olvera, los tres integrantes del nuevo Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, comieron este jueves en el restaurante Argentilia -en donde todos te ven- con el secretario de Gobierno del Estado, Jorge López Portillo Tostado, a sólo siete meses de los próximos comicios en los que se elegirán gobernador, alcaldes y diputados. Un encuentro institucional y muy cordial, dijeron a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. (PA p.1)  
COLUMNA FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua 
PRESIDE GABY NIETO EL TEEQ. Hoy se confirmará la elección de la doctora GABRIELA NIETO CASTILLO como presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro para el primer año de ejercicio, que será el más fuerte e intenso porque tendremos elecciones en el 2015. Hay mucha confianza en su desempeño por la conocida capacidad y honradez de la ex directora de la Facultad de Derecho de la UAQ. Enhorabuena. En año electoral, claridad de agua ¡es lo principal! (PA p.1)  
COLUMNA ASTERISCOS 
ESTRENO. Hoy (viernes) a las 11 de la mañana, sesionarán por primera ocasión – de manera oficial- los magistrados dl naciente Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Gabriela Nieto Castillo, Cecilia Pérez Zepeda  y Sergio Arturo Guerrero Olvera. Lo hacen en su también primer domicilio formal que consiguieron en estos días, pues recordemos, nació este organismo sin un lugar físico. Su sede se encuentra en la calle Amealco 102 en la colonia Estrella de la capital queretana. (AM, 1)  
INE RECLUTA A CIUDADANOS Por Fernando Farías  Fue puesta en marcha la convocatoria del Instituto Nacional Electoral para reclutar aquellos ciudadanos que deseen participar como capacitadores, asistentes o supervisores electorales en los comicios del 2015, informó el Vocal de Capacitación y Educación Cívica del INE, Jorge Vázquez Martínez. El día de la jornada electoral tiene una función primordial, ellos tendrán que llevar los elementos a los funcionarios de casilla, les entregarán previamente las boletas, urnas, mamparas, las actas, tendrán que apoyarles y dar seguimiento durante la jornada electoral. Jorge Vázquez, indicó que serán dos mil 843 casillas las que serán instaladas el día 7 de junio, y serán sorteados el 13 por ciento de los ciudadanos para participar con el INE en las próximas votaciones, destacó que serán precisamente aquellos voluntarios los que informarán a quienes tengan la posibilidad de ser funcionarios de casilla. (C. p.5)  
EN EDAD DE VOTAR 1 MILLÓN 440 MIL Por Jorge Vargas Sánchez Mientras casi 4 millones de electores en el país viven en domicilio conocido, incluyendo calles sin nombre, en Querétaro son un millón 440 mil 182 las personas en edad de votar y un millón 369 mil 806 los que tienen credencial para votar con fotografía. De acuerdo con la actualización del 31 de del mes anterior del RFE, de las personas que tienen de 18 a 65 años sobresalen la edad de los que tienen de 20 a 24 años. Figuran apenas 57 mil 135 adultos mayores en el padrón electoral de Querétaro. (PA p.5)    
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RESPETARÁ SOLUCIONES TIEMPOS ELECTORALES Por Gaby Fernández  La entrega del al menos 14 mil despensas alimentarias para los municipios de Humilpan, Corregidora, Amealco y San Juan del Río, podrían adelantarse o aplazarse por el periodo electoral, afirmó la coordinadora regional del programa Soluciones, Tania Ruiz Castro. En las próximas semanas el gobierno del estado, a través del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF) deberá notificar la dinámica en que se llevará a cabo esta acción del programa Soluciones para acatar la ley electoral y evitar mal uso de los recursos. (C. p.10)  
PIDE IGUALDAD DE GÉNERO EN LIBROS Por Verónica Ruiz Requiere México, libros de texto con igualdad de género, advirtió la Maestra Gabriela Capistrán Suárez, en el marco de la última sesión del ciclo de conferencias “Mujeres en busca de sus derechos”, que llevó a cabo la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro. La licenciada en educación especial presentó su libro “La desigualdad a través del libro de texto”, donde realiza un análisis del libro de lecturas de tercer grado de educación primaria, el cual es obligatorio en México. (N p.3)  
EXPONEN AGENDA DE IGUALDAD SUSTANTIVA Por Elena Laiza  Co el propósito de generar voluntades políticas entre Estado y Municipio, para mejorar las condiciones de las mujeres en Querétaro, se llevó a cabo la presentación de la agenda municipal de igualdad sustantiva entre hombres y mujeres.  Así mismo, se realizó la presentación de la Agenda Interinstitucional para la Atención Integral de Seguridad de Mujeres en el municipio de Querétaro. Lourdes Alcántara den la Torre, directora del Instituto Queretano de las Mujeres, reveló que con estas actividades se establecerán alianzas con la sociedad civil, académica, el sector público, y privado para generar políticas que protejan los derechos de hombres, mujeres y niñas del estado. (PA, p.10)   
PROPONE ORTÍZ ESFUERZO INSTITUCIONAL PARA AUMENTAR EQUIDAD Por Tina Hernández Para disminuir la inequidad entre hombres y mujeres, el secretario de gobierno de la capital, Mauricio Ortiz Proal; la directora del Instituto Queretano de la Mujer (IQM9, Lourdes Alcántara de la Torre; el diputado, Ricardo Carreño Frausto, se reunieron para discutir una agenda pública en pro de las mujeres. En su oportunidad, Ortiz Proal manifestó que es necesario realizar un esfuerzo institucional y social para disminuir la falta de equidad de género en la parte económica, laborar, social y sustantiva, para garantizar el acceso a todos los derechos. (N, SÍGUELO, p.4)  

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
BÁEZ LE DICE A URBIOLA QUE NO SE ADELANTE Por Verónica Ruíz La designación es uno de los tres métodos de elección que contemplan los estatutos el Partido Acción Nacional (PAN), afirmó el dirigente estatal del blanquiazul, José Luis Báez Guerrero, quien puntualizó sin embargo que todavía no hay definiciones. Al referirse al desarrollo de los procesos internos, indicó que continúan las reuniones con el Comité Ejecutivo Nacional, para marcar la ruta de trabajo que seguirá Acción 
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Nacional para tomar decisiones en los tiempos que marca la ley. Señaló que será en las próximas semanas cuando convocarán a los órganos de dirección del partido en la entidad, para definir el método de elección de candidatos, pero insistió, “aun no hay fechas”. (N, SÍGUELO, p.2)  
SOY UNA OFERTA INTERESANTE: DELGADO Por Leticia Jaramillo El diputado del PAN Alejandro Delgado Oscoy considera que él puede ser una oferta interesante para la presidencia municipal de Querétaro, al tiempo que demandó a su partido procesos democráticos y no por designación en la elección de candidatos para los comicios del 2015. Confió en que la dirigencia de Acción Nacional hará procesos en donde participe la militancia y se acabe con el ejercicio que se hizo en 2009 de designaciones, lo que provocó que todos perdieran, los que aspiraban, los que compitieron, el PAN y la población tuviera gobiernos “muy malitos”. Expresó que está esperando que su partido convoque en tiempo y forma para que los procesos de elección de candidatos  sean democráticos. “El PAN debe aprender de  sus errores” dijo, y por eso confió en que la dirigencia de su partido hará procesos en donde se consulte la militancia. (N, SÍGUELO, p.2)  
ESTOY PREPARADO PARA SER CANDIDATO POR EL PAN Por Aimée Pacheco Al anunciar los detalles para su informe de actividades le4gislativas, a celebraras el próximo domingo 9 de noviembre en el Teatro Alameda, el diputado Alejandro Delgado Oscoy reiteró que se encuentra preparado para ser considerado por su partido el PAN, en la lucha por recuperar la alcaldía; pues dijo que está dentro del grupo de militantes que tiene la capacidad y rechazo que le preocupe el método para la designación de candidaturas. “Me considero uno de los seis u ocho panistas destacados en el municipio de Querétaro, entre ellos Ricardo del Río, Marcela Torres, Patricia Espinoza, Marcos Aguilar, Guillermo Tamborrel y un servidor. De muchas cartas que hay en al PAN, me considero una persona preparada para ello. (DQ, 3)  
BAJO RESERVA 
Listo para contender por la alcaldía. En el marco del anuncio para su segundo Informe Legislativo, el diputado panista, Alejandro Delgado Oscoy, presumió estar listo y preparado para contender por el cargo de presidente municipal de Querétaro, en caso de que sea elegido por el Partido Acción Nacional (PAN). Señaló estar dentro de los 8 panistas destacados que pudieran contender por dicho cargo de elección popular, entre los que también figuran Marcela Torres, Marcos Aguilar, Guillermo Tamborrel, entre otros. (EUQ, 2)  
CARTÓN “¡ÚCHALAS! Por Pepe Gómez En la ilustración se muestra al diputado local por el PAN, Alejandro Delgado Oscoy sentado en un escritorio de oficina  diciendo: “Estoy listo para ser candidato del PAN; la elección será libre, ya que los dedazos no ayudan. ¡Yo confío en la democracia de mi partido¡. A su espalda un cuadro con el logotipo del PAN en donde las siglas se forman con dedos, sobre su escritorio una capucha (que se quitó para destaparse). (DQ, 3)  
CELEBRA PANCHO LEY A FAVOR DE MENORES Por Redacción Querétaro, Qro.- El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién celebró el diálogo y consenso realizado por las diferentes fuerzas políticas en la Cámara Alta, al aprobar por unanimidad, la General de los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes. "Celebró que los compañeros de los demás partidos políticos nos hayamos sumado para aprobar por unanimidad en comisiones una ley que protege los de los niños y niñas de México, quienes son nuestro presente y el verdadero futuro de la nación", aseguró. Asimismo, 
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Pancho Domínguez señaló que se tiene considerado que el lunes se discuta y se vote en sesión extraordinaria en el pleno del Senado de la República. (DQ, 1) 
 
PRI  
CARREÑO QUIERE SER CANDIDATO Por Tina Hernández De cara a los procesos electorales de 2014-2015, el diputado local, Ricardo Carreño Frausto, dio a conocer que sí, buscará contender por algún  cargo de elección popular –sin embargo- dijo que no descuidará su trabajo en el congreso local. Declaró que el trabajo de análisis lo realiza con los integrantes de su partido y que (de respaldarlo) aproximarte solicitaría licencia para ausentarse de su trabajo en la 57 legislatura local. Carreño Frausto señaló que la decisión de contender por algún cargo de elección popular quedará en los miembros de su partido, no obstante, confío en el trabajo que ha hecho como diputado local. (N, SÍGUELO, p.4)  
PRD 
 
SE REUNIERON PORTILLO Y PRD Redacción  El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, se reunió con el nuevo Presidente del Comité Directivo Estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, a quien reiteró su compromiso de mantener un diálogo abierto y permanente con todos los Partidos Políticos en la entidad. Esta reunión forma parte de una serie de encuentros que el  Secretario de Gobierno ha tenido con cada uno de los representantes de los Institutos Políticos de la entidad; en ésta ocasión convocó al dirigente del PRD a colaborar para mantener un clima de paz y tranquilidad antes, durante y después de los comicios electorales, dentro de un esquema de corresponsabilidad política. (C. p.5)  
SIN ALIANZAS PARA LAS PRÓXIMAS ELECCIONES Por José Luis Rodríguez Palomares El Partido de la Revolución Democrática (PRD), va sólo en las próximas elecciones, “hacer alianzas nos desdibujaría”, aseguró el dirigente estatal, Adolfo Camacho, en rueda de prensa, asegurando que su partido tiene los suficientes cuadros políticos para dar lucha en el 2015. “En primer término, iremos con candidatos propios, emanados del partido el cual se encuentra fortalecido con su militancia que rebasa los 40 mil afiliados, tenemos cuadros en todos los municipios del estado”, agregó. Sin embargo recalcó que el PRD estará abierto a las candidaturas ciudadanas, “Estamos con las puertas abiertas a ciudadanos que tengan el interés para postularse a cargos de elección popular, sean de la Universidad, Liderazgos sociales que quieran hacer algo por Querétaro desde un cargo de funcionario. (DQ, 9) 
 
NO HAY CREDIBILIDAD EN LAS INSTITUCIONES: PRD Por Viviana Estrella Desánimo y confianza son atribuibles al sentir del electoral, también son aspectos que se suman a que la ciudadanía haya dejado de percibir credibilidad en las instituciones, consideró el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Adolfo Camacho Esquivel. Al hablar de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa –y las manifestaciones que también han encabezado estudiantes queretanos- mencionó que este tipo de hechos derivan en crisis social, que a la vez es alentada por el ambiente de inseguridad; por lo que –dijo- es indispensable que tanto actores sociales, como políticos e instituciones se sumen a acuerdos de civilidad.  (N, SÍGUELO, p.4) 
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INSISTIRÁ PRD EN CONSULTA POPULAR SOBRE REFORMAS Por Montserrat Márquez El PRD continuará en la lucha por realizar la consulta popular sobre la reforma energética, misma que les fue negada en días pasados por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), razón por la cual el Comité Nacional acudirá a la Corte Interamericana de Derechos Humanos, manifestó el dirigente estatal, Adolfo Camacho. Además de esto, van a impulsar acciones a través de los representantes en el Congreso de la Unión  para analizar el artículos 35 constitucional y la ley de consulta popular. Recalcó que respetan la resolución pero no la comparten. Enfatizó que hacen estas acciones debido a que su consideración, la SCJN está coartando un derecho a los mexicanos de ser consultados y participar democráticamente en los temas de interés nacional, al tiempo de destacar que continuarán informando sobre la reforma energética con el objetivo de seguir generando conciencia sobre las implicaciones del nuevo marco legal. (AM, 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REFUERZAN FRONTERAS Por Ramón Rodríguez  Querétaro, Qro.- Con la puesta en marcha del "Operativo Metropolitano", que incluye a fuerzas de seguridad pública de los tres niveles de gobierno, y que está encaminado a resguardar principalmente la zona urbana del estado para reforzar la paz, ante las circunstancias que se viven en el País, Querétaro se pone en máxima alerta, reforzando sus fronteras. Fue así que se puso en marcha dicha operatividad, destinada a reforzar la seguridad mediante el despliegue de células de elementos de seguridad en la zona conurbada que incluye los municipios de Corregidora, El Marqués, Huimilpan, y Querétaro. En este sentido el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto detalló que el objetivo es que el dispositivo de alta fuerza sirva para realizar revisiones en puntos aleatorios de la zona metropolitana, para prevenir que hechos delictivos que se registran en otras entidades se repliquen en la entidad. "Es todo aquello que pueda perjudicar a la sociedad, siempre en la revisión se hace que el vehículo no sea robado, se checa en Plataforma México, porque un vehículo cuando es robado se utiliza para otro delito normalmente, y que en el interior de su vehículo no lleven armas o droga", puntualizo. (DQ, principal) 
 
N: BLINDAN METRÓPOLI Por Ana Cristina Alvarado El Operativo Metropolitano, un nuevo sistema de seguridad para zona conurbana de Querétaro fue presentado ayer por autoridades de la Secretaría de Gobierno, Seguridad Ciudadana, PGJE y la secretaría de Seguridad Pública Municipal. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, indicó que es un programa para mantener las partes limítrofes, en particular caminos y carreteras a través de 20 puntos con posiciones fijas. (N principal) 
 
AM: CANCELA EPN LICITACIÓN DE TREN RÁPIDO MÉXICO-QUERÉTARO  Por Redacción Con la finalidad de dar un tiempo más amplio y propiciar la posible participación de un mayor número de fabricantes de trenes, así como de fortalecer la absoluta claridad, legitimidad y transparencia, el Ejecutivo Federal determinó se convoque a un nuevo proceso de licitación. Lo anterior fue confirmado mediante un 
comunicado de prensa emitido, poco después de las 11 de la noche de este jueves, por la SCT. En él se consigna que la decisión fue informada por el secretario Gerardo Ruiz Esparza, quien señaló que próximamente se convocará a un nuevo proceso en el que no haya duda y que el proyecto no sea 
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cuestionado, así como que cuente con absoluta claridad. Ruiz Esparza resaltó que el Presidente de la 
República tiene la sensibilidad de que lograr que el proceso de licitación esté alejado de duda alguna 
por parte de la sociedad y del Congreso de la Unión. Asimismo, el Secretario de Comunicaciones y Transportes refrendó que el procedimiento que queda sin efecto, siempre estuvo en tiempo y apegado a los términos legales, pero “el señor presidente tiene la sensibilidad de que un proyecto tan importante y de tanto beneficio para la sociedad no tenga duda alguna. (AM, principal) 
 
C: ELEVAN SEGURIDAD EN METRÓPOLI Por Andrea Martínez Autoridades de seguridad de los tres niveles de gobierno pusieron en marcha el Operativo Mixto Metropolitano en Querétaro,, el cual tiene por objetivo blindar la zona metropolitana ante los hechos nacionales registrados en fechas recientes. El secretario de seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, explicó que el operativo consiste en la implementación de dos células o más integradas por policías federales, estatales y municipales, que harán revisiones, con estricto apego a los derechos humanos, y estarán en constante movimiento en los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora, en un horario diurno y nocturno. (C. p.1)  
PA: CANCELAN LICITACIÓN DEL TREN Por Sergio A. Venegas Ramírez Anoche se informó que el Tren de Alta Velocidad, cuya licitación había ganado un consorcio encabezado por dos empresas chinas, una francesa, otra española y cuatro mexicanas, fue cancelada. El asunto, que despertó sospechas porque supuestamente se habría beneficiado a empresarios relacionados con el Presidente Enrique Peña Nieto y el suegro de Carlos Salinas de Gortari, contaminó el proyecto estratégico de la administración federal. Le costó el cargo -según señalan los enterados- al destacado político Carlos Almada, quien dejó hace unos días la subsecretaría de la SCT. Se informó que será nombrado embajador en Japón. Eso por una parte, por otra, anoche nos enteramos que el Gobierno volverá a convocar a una segunda licitación para construir el Tren, que tendrá un costo de 59 mil millones de pesos. En entrevista con Joaquín López Dóriga, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, reveló que el Presidente Enrique Peña Nieto decidió cancelar el resultado de la licitación y convocará a un nuevo concurso ante las dudas, inquietudes que sobre el procedimiento había. (PA principal)  
EUQ: PEÑA NIETO REVOCA CONCESIÓN DE TAV Por Francisco Reséndiz El presidente Enrique Peña Nieto ordenó anoche a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) revocar y reponer el proceso de licitación para la construcción del tren de alta velocidad México-Querétaro. Funcionarios de la Presidencia confirmaron que el mandatario decidió cancelar esta licitación, que apenas el lunes pasado había sido adjudicada a un consorcio encabezado por la China Railway Construction, en alianza con cuatro compañías mexicanas y la empresa estatal francesa Systra, para privilegiar la transparencia. En declaraciones públicas, el secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza, argumentó: “El señor Presidente tomó la determinación de revocar el fallo de apenas el 3 de noviembre y reponer el procedimiento, dando un tiempo más amplio para presentar ofertas por parte de los fabricantes de trenes”. Agregó que Peña Nieto desea que este proyecto tan importante para México no sea cuestionado y tenga claridad absoluta. “Por eso esperamos que en la nueva licitación, que saldrá en unos días más, tal vez unas semanas más, más participación de los fabricantes de trenes”. Ruiz Esparza recalcó que el punto esencial de esta decisión es más transparencia, claridad y que no haya dudas sobre el proyecto. (EU, principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADO DESTACA SU LABOR LEGISLATIVA Por Olivia Lara En el marco del anuncio de su segundo informe legislativo, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Delgado Oscoy, destacó haber participado en 30 iniciativas de ley e insistió en que seguirá trabajando en acuerdos para los queretanos. Detalló que fueron 10 de autoría propia, 12 con su partido y ocho con otras fracciones políticas, de las cuales fueron aprobadas 19. Al tiempo que subrayó que la actual Legislatura se ha distinguido por llevar acuerdos consensuados, el presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante habló de las principales iniciativas que ha impulsado. Explicó que la Ley de Asentamientos Humanos Irregulares dota de facultades al Instituto de la Vivienda del Estado de Querétaro (IVEQ) y al municipio para dar certeza a hogares, la Ley de Protección al Migrante y la Ley para Prevenir, Investigar y reparar la desaparición de personas. (EUQ, 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
PLAZA DE ARMAS  Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Deciden volver a licitar el Tren de Alta Velocidad. Está en chino. Anoche se informó que el Tren de Alta Velocidad, cuya licitación había ganado un consorcio encabezado por dos empresas chinas, una francesa, otra española y cuatro mexicanas, fue cancelada. El asunto, que despertó sospechas porque supuestamente se habría beneficiado a empresarios relacionados con el Presidente Enrique Peña Nieto y el suegro de Carlos Salinas de Gortari, contaminó el proyecto estratégico de la administración federal. Le costó el cargo -según señalan los enterados- al destacado político Carlos Almada, quien dejó hace unos días la subsecretaría de la SCT. Se informó que será nombrado embajador en Japón. Eso por una parte, por otra, anoche nos enteramos que el Gobierno volverá a convocar a una segunda licitación para construir el Tren que tendrá un costo de 59 mil millones de pesos. En entrevista con Joaquín López Dóriga, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, reveló que el Presidente Enrique Peña Nieto decidió cancelar el resultado de la licitación y convocará a un nuevo concurso ante las dudas, inquietudes que sobre el procedimiento de licitación había. El funcionario dijo que el Mandatario determinó revocar el fallo del 3 de noviembre, dando un tiempo más amplio para presentar propuestas y logrando una licitación que no pueda ser cuestionada, misma que será lanzada en unas semanas. El proceso, afirmó Ruiz Esparza, será más transparente y claro. Había -afirmó- inquietud en cuanto a la legitimidad. “Un proyecto tan importante no puede generar dudas”. Por eso se trabajará en la legitimidad y transparencia. Y es que todo estaba puesto para que arrancaran los trabajos de la mega obra. Ayer, Pascal Beltrán del Río, director de Excélsior, entrevistó en Imagen a Pablo Puig, representante legal del consorcio ganador de la licitación del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro. El abogado señaló que a partir de abril de 2018 sería posible viajar desde la Ciudad de México a Querétaro y de vuelta, en el primer Tren de Alta Velocidad del país y América Latina. Dijo que “estamos estimando de acuerdo a las fechas contractuales que aproximadamente en abril de 2018 estarían ya las primeras corridas con pasajeros, obviamente haremos todo lo posible por mejorar esa fecha”, señaló Pablo Puig. Detalló que el costo del pasaje será determinado por el Gobierno Federal, aunque de acuerdo con los estudios de costo-beneficio sería de 300 pesos. Cabe recordar que el nuevo Tren de Alta Velocidad, que correrá a 300 kilómetros por hora, saldrá de Buenavista, en la Ciudad de México, y llegará a Querétaro en 58 minutos; tendrá una capacidad, 426 pasajeros, contará con internet, baños, aire acondicionado y asientos ergonómicos. Sin embargo, señala la nota de Excélsior, para dar cumplimiento a la fecha estimada, deberá ser liberada la totalidad del derecho de vía por el que correrá el tren, precisó Puig. 
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“Estamos avanzando ya, estamos invirtiendo en el proyecto ejecutivo y en el diseño, con base en el anteproyecto, habrá algunos ajustes, sin embargo confiamos en la colaboración de las autoridades para que esto se lleve a cabo y no exista ninguna modificación. Aproximadamente 30 por ciento del derecho de vía es el que está pendiente y está en proceso de liberación”. Y es que el primer paso para llegar a la operación del tren será firmar el contrato, acto que está pactado para el día 2 de diciembre y que marcará el arranque de la construcción del proyecto. Según las fechas contractuales, establecidas por el consorcio, la construcción del tren durará 36 meses “y esperemos que esta fase inicie durante los primeros dos meses del 2015”, ya que antes de comenzar la obra se tiene que finalizar el diseño del proyecto ejecutivo, que es parte de las obligaciones contractuales. “Una vez terminados los 36 meses del periodo de construcción, vendrán cuatro meses de pre-operación y de pruebas sin pasajeros, previos al comienzo de pruebas de operación y mantenimiento extendidas, ya con pasajeros, que durará 60 meses”. Así, el contrato será (sería) por 100 meses en total, que contemplan el desarrollo del proyecto de forma integral, desde su diseño hasta la puesta en marcha, operación y mantenimiento del tren, lo que de entrada garantiza una mitigación de riesgos sobre posibles fallas y que se repita la historia de la Línea 12 del metro en la Ciudad de México. “Creo que en esa situación fue un caso aislado, se han hecho metros en la Ciudad de México por muchos años, y en nuestro caso creemos que el Gobierno Federal ha tenido la decisión acertada de hacer un proyecto integral”, recalcó Puig. Lo anterior, permite que haya congruencia del diseño con los proyectos constructivos de obra civil y el tendido de vía, “con eso los riesgos están mitigados de alguna manera muy importante por la parte que corresponde al constructor”. Mientras que por parte de las autoridades, se establecerá “una supervisión muy detallada para que los contratistas estemos apegándonos al proyecto de diseño y lo estemos haciendo de la forma más correcta y eficiente”, puntualizó. Recordó que la propuesta de construcción del Tren de Alta Velocidad estaría acompañada con un financiamiento por parte de Eximbank de República Popular China que permitiría al gobierno cubrir el 85 por ciento del valor del proyecto. Lo que además es muestra del interés de aquel país por ofrecer valor agregado al desarrollo de infraestructura de México y el continente americano. Por cierto, más que apuntados estaban los miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Querétaro para viajar el año entrante a China y ponerse a las órdenes del Imperio en todo lo relacionado a esta obra. Alejandro Cabrera había dejado en claro que viajaría junto con legisladores y algunos miembros del gabinete calzadista para presentar propuestas. Pero dijo mi mamá que siempre no. 
-OÍDO EN EL 1810- Ojo. Las 16 empresas que concursarían para la construcción del TAV y se retiraron al considerar “notoriamente insuficiente” el tiempo fueron: ICA, Bombardier, Promotora y Operadora de Infraestructura, Alstom, Constructora de Proyectos Viales de México, Siemens, Operadora CICSA, COMSA, Elecnor México, Abengoa e Ingenieros en Mantenimiento Aplicados, entre otros. Ahora tienen una segunda oportunidad. -¡PREEEPAREN!- Estilo. Desde sus inicios en El Barzón, Gerardo Fernández Noroña se lanzaba al piso para detener la camioneta de políticos y empresarios. Así lo hizo –y le funcionó- con Ernesto Zedillo y otros. Bueno, pues ayer por la mañana el político de izquierda se le atravesó al vehículo del gobernador José Calzada. Al verlo, ordenó detener la unidad, se bajó y dialogaron sobre el caso de Rubén Díaz Orozco, detenido hace años en el penal de San José. El mandatario autorizó el ingreso de Fernández. Que volverán a hablar. -¡AAAPUNTEN!- Muévete. Promueve el delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, los programas institucionales en las colonias y comunidades. Como este jueves, acompañado del coordinador de Soluciones, Fausto Foyo. Algunos suspicaces ligarán esta actividad con la conocida aspiración de El Hijo de El Zorro: ser presidente municipal de Querétaro. Mmm. FUEGO!- Juntos. Reunió el ingeniero Alejandro Soto a muchos amigos con motivo de su cumple, el viernes pasado. Al elegante convivio en El Campestre acudieron algunos de los principales personajes del PAN, como Diego Fernández de Cevallos, Francisco Domínguez, Ignacio Loyola y Armando Rivera, que compartieron mesa y charla. ¿Cómo se llamó la película? Azul profundo. (PA p.2)   
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**ASTERISCOS** 
Estreno. Hoy (viernes) a partir de las 11 de la mañana, sesionarán por primera ocasión –de manera oficial- los magistrados del naciente Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Gabriela Nieto Castillo, Cecilia Pérez Zepeda y Sergio Arturo Guerrero Olvera. Lo hacen, en su también primer domicilio formal que consiguieron en estos días pues, recordemos, nació este organismo sin un lugar físico. Su sede se encuentra en la calle Amealco 102 en la colonia Estrella de la capital queretana. Aporte Editado por el Instituto Mexicano de Estudios sobre el Poder Legislativo, ya circula el libro ‘Los Partidos Políticos como condicionantes del voto’, escrito por el exgobernador queretano y actual Senador de la República, Enrique 
Burgos García. El debate es abierto por el legislador, al plantear la interrogante de si los partidos políticos viven o no una crisis. Luego, planea la disyuntiva que tienen los ciudadanos, de actuar políticamente. Vale la pena su lectura y entrar a la discusión. Equidad El vicepresidente de la mesa directiva de la 57 legislatura, 
Ricardo Carreño Frausto, se comprometió a impulsar la igualdad entre hombres y mujeres, pues es un tema pendiente en muchas comunidades, como San Miguelito, donde las mujeres “después de su niñez están destinadas a servir al hombre, a seguir las cuestiones domésticas, a tener hijos”. Ejemplificó con el respaldo que dio al acuerdo de que 50 por ciento de las candidaturas en las próximas elecciones sean para mujeres. Sensato Para evitar dudas sobre la legitimidad y transparencia del proyecto, el gobierno federal decidió cancelar el proceso de licitación del Tren de Alta Velocidad que correrá de la ciudad de México a la capital queretana. El mandatario, Enrique Peña Nieto, solicito al titular de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza procediera en tal sentido. Atrás quedó el argumento de este último en el sentido de que se afectaría el proyecto en caso de retrazarse la licitación. Fuego Bomberos de Colima, Guanajuato, Jalisco, Sonora, Querétaro y Veracruz, entre otras entidades, asistieron en la ciudad de México al foro denominado: “Retos y perspectivas de los bomberos en México”, que fue organizado por senadores de la República, entre los que se encuentra Marcela Torres Peimbert y Luis Fernando Salazar Fernández. La conclusión fue clara, pues no cuentan con herramientas jurídicas ni equipamiento adecuado. Nos dicen que elaborarán una ley al respecto. Campus Este jueves, el rector de la  
Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, viajó a la Ciudad de México acompañado por el alcalde de 
Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, para sostener una entrevista con los diputados federales por Querétaro, Delvim Bárcenas Nieves del PRI y Ricardo Astudillo Suárez del PVEM. A los legisladores se les presentó el proyecto de creación del centro académico del alma mater en el municipio referido. Ayudarán a conseguir recursos. Opción La Secretaría del Trabajo, a través del Servicio Nacional de Empleo, organiza en el municipio gobernado por el panista Antonio Zapata Guerrero, la Feria de Empleo Corregidora 
Juventud Empléate 2014. El plan es ofrecer vacantes tanto para jóvenes como para personas con alguna discapacidad y adultos mayores, que son los sectores de la sociedad en donde mayormente impacta la falta de oportunidades laborales. La cita es en el jardín principal de El Pueblito, a partir de las nueve de la mañana. (AM, 1) 
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